

Experiencias de extensión educativa: utilización de módulos itinerantes interactivos en escuelas secundarias de la ciudad de Santa Fe.

CASAFÚ, H.; CORVALAN L.; GIONOTTI, M. ; MONTINI, j.

El Museo Interactivo de El Ser Humano y Su Medio ofrece recursos y servicios de apoyo para la enseñanza universitaria de las ciencias de la salud, y pretende conseguir un mayor desarrollo, reconocimiento y difusión, no sólo en la disciplina anatomía humana, sino también en otros campos de conocimiento relacionados con el eje salud-enfermedad-atención.

Entre las acciones prioritarias definidas en sus objetivos fundacionales, se propone articular diferentes políticas de difusión y participación, no solo en las diferentes carreras que se dictan en la UNL, sino también en la comunidad no especializada.

A los fines de cumplir con este último objetivo se proyectan una serie de programas de extensión cultural y educativa con el fin de lograr involucrar a la comunidad general y escolar con sus contenidos.

En esta perspectiva se decide descentralizar las acciones del museo, diseñando y poniendo en práctica una serie de módulos itinerantes interactivos que aborden información socialmente relevante y cuyo elemento contextual incluya el patrimonio del museo y problemas de salud relevantes en la población potencialmente prevenibles.

Como experiencia inicial se selecciona la "osteoporosis" como tema de la exposición y la educación formal media pública y privada como escenario de acción.

Se establece como objetivo que los alumnos, asimilen mediante estrategias informales y no formales nociones básicas de los componentes involucrados en esta, relacionándola con los contenidos curriculares de su educación formal. Para ello se confeccionan diferentes prototipos modulares, conformados por patrimonio material proveniente de las colecciones especializadas del museo (osteología, osteopatología, bioimagenología), así como material gráfico complementario para la exposición. Los prototipos son diseñados siguiendo una serie de características comunes, basadas en: su bajo costo, transportabilidad, rápido montaje, y posibilidades de interactividad con el material de la exposición.

Esta experiencia educativa es puesta en funcionamiento en colegios secundarios de la ciudad de Santa Fe, a partir de la solicitud de los profesores de dichas instituciones. Durante la misma se demuestra que este tipo de actividades no solo beneficia a los alumnos objetivos, sino que los docentes encuentran nuevas herramientas y elementos que le permiten generar nuevas actividades para profundizar el conocimiento y aprendizaje utilizando material didáctico real, palpable y de fácil comprensión.

Pertenencia institucional:

Museo Interactivo El Ser Humano y Su Medio – Facultad de Ciencias Medicas - Universidad Nacional del Litoral.

Autores:

Casafú, Hugo Javier; Corvalán Luis; Gionotti, Marisa; Montini, Juan Pablo.

Título

Experiencias de extensión educativa: utilización de módulos itinerantes interactivos en escuelas secundarias de la ciudad de Santa Fe.

Eje 2

Propuestas de los museos universitarios que favorecen la transformación social y la construcción de ciudadanía.